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9月16日，郑州地铁将空载试运行
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□据《人民日报》

6年前，本报头版报道河南省卢氏县委土坯房中
办公，引发热议。日前，记者重访卢氏县，又发现了许
多“变”与“不变”。

艰苦朴素也要“精精神神”

走进县委大院，1957年建成的一排排平房依然熟
悉，高大的桐树却不见了踪影。原来，2008年夏天的一
场暴风将桐树连根拔起，县委书记、县长和几名同志的
办公室被砸出了几个大洞。维修好后，排查隐患，只得
将桐树搬了家，取而代之的是修剪整齐的灌木和花丛。

走进几间办公室，发现室内明显亮堂了许多。房
屋吊了顶，刷了漆，找不到裸露的土坯，收拾得干干净
净。县委办主任刘佰洋解释，艰苦朴素不是“破破烂
烂”，而要“精精神神”。房屋维修时，做了整体钢结构
加固，正面外墙还加修了一层红砖。

县委常委的办公室依然是寝办合一，但卧室无法
引进自来水，只能打水洗脸。厕所离房间有近百米远，
夏天还好办，冬天要么备有夜壶，要么披件军大衣往外
冲，就这样有的女领导还坚持住了4年。寝室目前主
要用作午休，或者晚上加班临时休息。

6年过去了，县委大院依然没有配备专职保安。入
夜，附近居民来这里纳凉，很是惬意。狮子坪乡杨庄村
农民王建明白天刚来团县委申请贫困大学生资助，他
说：“县委书记在哪儿我们都知道，办事从没有人拦。”

建广场、盖高楼，土坯房里办公“不窝囊”

走出土坯房，县委大院两公里外是新建的卢园广
场。广场很大，够热闹，光舞蹈队就有十几支。这边琴
声悠扬，举行的是第二届少儿艺术大赛，那边儿童乐园
笑声朗朗，远处荷塘中蛙鸣阵阵，奏响一曲“交响乐”。

三门峡市副市长王振清透露，这里原是一片沼泽地、
庄稼地和平房。如果建成商品房，可以卖大价钱，建成办
公楼则可改善条件。但看到县城居民只能到国道旁纳
凉，卢氏又处在地震多发地带，缺乏避难场所，县里决定
投资近亿元，给群众修建一个“遛弯”的地方。广场集生
态、娱乐、文化、健身于一体，最多时容纳居民两万多人。

县委“窝”在土坯房，山区农民上楼忙。6年里，县
城里多了座座高楼。3万多农民进了城，城区面积扩
大一倍，10层以上的高楼就达37幢。近几年，卢氏县
先后投入30多亿元，改造旧城、建设新区。

土坯房办公快60年，还要坚守到何时？卢氏县委
没有给出时间表。“谁不想住得舒服点儿？但想想比我
们苦的群众，这里还能凑合。”县委书记王战方说，“有钱
还是要先尽着老百姓。土坯房里办公冬暖夏凉，群众来
办事心里也平衡，所以我们既不高尚，又不窝囊。”

预计12月26日试运营，目前地铁票价听证会的消费者代表正收集民意

□据《河南商报》

郑州地铁又有新进展，按照
要求，9月10日起，郑州地铁1号
线一期工程的地铁围挡或将拆
除。目前，地铁票价听证会的消
费者代表们正在走入广场、社区
内收集民意，文明乘地铁开始进
入大家视线。

【进展】
9月10日起
地铁围挡将拆除

郑州市委常委、副市长张建
慧近日到地铁1号线建设工地察
看路面恢复工作和车站装饰装修
进展情况时要求，所有车站地面
围挡9月10日起必须清理，逐步
腾出占地，加紧开展路面恢复和
绿化工作。

目前，地铁1号线沿途车站
地下站台装修正在紧张进行，预
计9月10日前，站台层地板砖铺
设可基本完成。

9月16日
地铁空载试运行

据郑州轨道交通有限公司运
营分公司有关责任人介绍，9月
16日，郑州地铁1号线将会进行
空载试运行，按照正常运营的状
态，对地铁的运行进行调试。12
月26日，郑州地铁1号线将会开
始试运营。

据介绍，目前郑州已到13列
地铁，加上即将到达的3列地铁，
完全可以满足试运行的需要。按
照目前进展情况，年底应该会按

照预定时间进行试运营。

【调查】
消费者代表收集民意

上周五，郑州地铁票价听证
会的消费者代表走进了地铁，提
前感受了一把地铁时代。参观
后，不少消费者代表大呼很意外，
也提出了一些自己的建议。

带着自己对试乘地铁的感
受，上周末，消费者代表李祥走进
了郑州几个广场，向市民发放自
己整理的郑州票价问卷调查。

“市民的参与度很高，我带过
去的300份调查问卷，收回来一
多半。”李祥说，“大多数市民表
示，公布的票价方案比自己预想
的要高一些，还有市民希望，能增
加起步价2元内的公里数，如增
加到9~10公里，或者乘坐一号
线一期工程的最高价从5元、6元
降到4元。”

此外，还有不少市民提出了
对郑州地铁的建议。“有的市民特
别认真，还专门拿出了一些数据，
提出的建议不仅关于建设地铁，
还关乎郑州发展。”李祥说。

28日，消费者代表将走进郑
州中原区桐柏路街道办事处城开
社区，继续倾听大家的声音。

【关注】
文明乘地铁开始被关注

这几天，郑州地铁的网上关
注度依然在上升。但是，网友们
对于票价更加理性，而且不少人
的注意力开始转移到日后能否舒

适、文明乘坐。
@贺春飚：了解了郑州市的财

政情况，感觉到郑州不能和北京
比。本人支持物价部门实事求是的
两套方案，相信政府审慎的决策。

@DYF荏苒：记得在深圳坐
地铁的时候，由于座位太光滑，起
步刹车都会不由自主地往别人身
上靠。这样很尴尬的！特别是旁
边是美女的时候！不知道郑州地
铁怎么样？

@文明河南：河南将随着郑
州地铁1号线的运营而进入地铁
时代，票价此刻是大家关注的焦
点，随着时间的推移，乘车的舒适
度、乘车的文明程度将成为大家
探讨更多的话题。如何让郑州构
建新时期的地铁文明，恐怕还需
要更多思考。

地铁上的奇葩事儿

上海：俩女子为抢座大打出手
本月，上海两个女子为抢座

位引发争执，之后互相对骂、大打
出手。打斗中，她俩不停拉扯对方
衣服、头发，其中一穿短裙的女子
甚至一度走光。

武汉：把热干面扣别人头上
今年 3 月，一名女青年在武

汉地铁上吃热干面，不仅不听劝
阻，而且将一碗面扣在一名对她
拍照的女乘客头上，引起数万名
网友对武汉城市文明的热议。
杭州：地铁试乘惊现“把尿姐”

去年冬天，在杭州地铁试乘
中，一名大姐把着一个 2 岁左右
的女孩在地铁上尿尿，乘客劝阻
无效。

卢氏县委办公室
仍是56年前土坯房
县委书记王战方说：不窝囊

卢氏县委使用了56年的土坯办公房


